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CATEGORIA CAMPUS FRAGILIDADE RESPONSÁVEL 

PRAZO 
 

INFORMAÇÕES 
COMPLEMENTARES 

1. 
Estrutura da 
Biblioteca 

Caçapava 
do Sul 

A Diretora expôs que, a sala da biblioteca foi 
alocada e dividida em salas para professores, 
sendo que atualmente o acervo encontra-se em 
uma sala que não comporta consulta local. Os 
livros de consulta local acabam sendo 

 
 
 
 
 

Até.....  



emprestados aos estudantes com a condição de 
que fique retido um documento até a 
devolução. 

 
 
 
 
 
 
 
 
PROPLAN 
 

São Gabriel 
A biblioteca é alocada no prédio administrativo 
distante do campus; 

  

2. 

Infraestrutura de 
acesso à 
Universidade 

São Gabriel 

Observou a placa de sinalização do Campus São 
Gabriel. Essa placa torna invisível a identificação 
do local do Campus.  
Falta de um trevo de acesso e, nesse sentido, o 
diretor relata que existe um processo em 
tramitação desde 2015 no DNIT, mas sem 
retorno. Outra alternativa está sendo estudada, 
e refere que esta seria utilizar o trevo de acesso 
ao posto de gasolina, próximo da Unipampa, 
construindo uma rua paralela a BR. 

  

3. 

Laboratórios Bagé 

Segundo os dirigentes do campus, existem 
problemas nos laboratórios do campus, mas 
estudos da equipe diretiva estão sendo feitos, 
buscando também a articulação entre os cursos; 
Reclamam da prestação de serviços e que, a 
Unipampa por não ter uma fundação, tudo que 
é requisitado costuma demorar; 

  

4. 
Parque 
Tecnólogico da 
Campanha Bagé 

 

Segundo dirigentes, a Unipampa não se fez 
representar nas discussões do COREDE. A 
Unipampa precisa dar atenção do Parque 
Tecnológico da Campanha 

  

5. 
Pavimentação 

Os professores reclamam das placas de piso 
soltas nos laboratórios, representando risco de 
alguém tropeçar; 

  

6. Clínica Escola Uruguaiana Falta uma clínica escola para Fisioterapia.   



7. 

Livros Bagé 

Ficou constatado que o curso, que contempla 
duas línguas estrangeiras (inglês e espanhol), 
não tem permissão para pedido de livros 
importados e complementam que existe falta 
de bibliografia básica e complementar. 
Reclama-se que o CONSUNI aprova o PPC, mas 
não aprova compra de livros; 

PROPLAN 
Coordenação de 
Bibliotecas 

  

8. 
PDI Jaguarão 

A Direção do Campus traz uma reclamação 
sobre a falta de compromisso e participação dos 
docentes para planejar o PDI. 

PROPLAN 
REITORIA 
PROGRAD 

  

9. 

Vagas Docentes 
Santana do 
Livramento 

Vagas do curso de Direito: 14 vagas pactuadas 
no MEC. Tem 1 vaga do curso, 2 substitutos 20h 
e demais são divididas entre docentes de outros 
cursos, o que representará excesso de carga 
horária docente; Diretor do Campus solicita 
orientação da gestão superior (Prograd e 
Reitoria) 

PROGRAD 
REITORIA 
PROGEPE 

  

10. Resoluções / 
Normas 

São Borja 
Organização de regimentos, coordenações, 
secretarias, NDE, coordenação acadêmica; 

REITORIA   

11. 

Sistemas TIC 
 

Caçapava 
do Sul 

A coordenação acadêmica do campus solicita 
que seja possível o comprovante de matrícula 
online no GURI 

DTIC 
 

  

São Gabriel 
A importância de registro de aula no sistema 
GURI. Nesse sentido foi solicitado que os diários 
pudessem ser disponibilizados off-line. 

  

Bagé 
 

Criação de um drive e e-mail para cada 
coordenação de curso com finalidade de 
arquivamento de todos os documentos de 
curso; 

  

Criação de atas dentro do GURI;   



Solicitar lista de presença no GURI offline   

Santana do 
Livramento 

Solicita-se lista de presença no GURI offline.   

Alegrete 
Notas dos alunos no GURI. Deveria haver uma 
fase intermediária onde o aluno pudesse 
visualizar a nota antes do professor fechar. 

  

12 

Divulgação da 
UNIPAMPA 

Caçapava 
do Sul 

O coordenador do curso de Engenharia 
Ambiental e Sanitária chamou a atenção da falta 
de divulgação da Unipampa na região de 
inserção. Muitas pessoas não sabem que ela é 
pública e confundem com a URCamp. 

ACS   

13. 

Acessibilidade 

Caçapava 
do Sul 

Do assunto acessibilidade, item a ser avaliado 
na infraestrutura e nos requisitos legais dos 
cursos, um dos coordenadores sugere pensar 
em um tutor para atender o aluno incluso 
(Verificar com Nina esse tutor tem o mesmo 
significado da existência de um ambiente de 
Atendimento Educacional Especializado, no qual 
o aluno incluso é atendido em contra- turno?) 

PROPLAN 
PROGEPE 
NINA 
NUDE 
 

  

Dom 
Pedrito 

O Campus Dom Pedrito solicita um interface do 
NiNa para atuar no campus, pois tem alunos 
portadores de deficiência intelectual que 
necessitam laudo psicológico. 

  

14. 

Evasão/Retenção 
Caçapava 
do Sul 

Utilização da metodologia apresentada pelo 
Professor Ítalo, coordenador do curso de 
Mineração, que demonstram os cursos com 
respectivos números de evasão e conclusão. 

PROGRAD 
 

  

15. 
Periodo Letivo 
Especial 

Bagé 
Período letivo especial não é possível para 
provável formando. Sugestão: período especial 
colocar como semestre posterior; 

  



16. Reunião com 
Prograd 

Bagé 
Deveriam ser  planejados mais encontros para 
ouvir o campus. 

Em 2018 
Serão realizadas reuniões 
nos campi 

17. Autoavaliação 
dos cursos 
 

Santana do 
Livramento 

É urgente um formulário institucional de 
autoavaliação do curso;  

 Em execução 

Alegrete Instrumento de avaliação de curso.  Em execução 

18. 

PPC 

Santana do 
Livramento 

Excesso de pré-requisitos e que isso provoca 
evasão e retenção 

  

Uruguaiana 
Política Institucional, mesclar temas transversais 
com os 10% na curricularização da extensão ou 
CCCGs. 

  

Uruguaiana 

Farmácia e medicina: 10% a mais de extensão 
causaria problema de elevação de carga horária 
que inviabiliza a orientação e supervisão pelos 
professores. 

  

Jaguarão 

O período letivo especial não pode ser realizado 
por meio de estudo dirigido. Se o curso prevê 
EaD pode ser oferecido EaD, senão somente 
presencial. A Coordenadora Acadêmica Paula 
Selbach pergunta se o componente não foi 
previsto no PPC na modalidade EaD. A 
coordenadora do curso de Letras se refere que 
a oferta em período especial desestrutura o 
planejamento do curso e que chegam a ofertar 
o mesmo componente duas vezes no mesmo 
ano. 

  

Itaqui 

No PPC só tem carga horária mínima e máxima 
e fica na autonomia do professor. Não tem lei.  
Campus: Se não tiver no PPC o aluno não tem 
parâmetro para se guiar. O NuDe deve ser 
parceiro para contatar o aluno. Quando os 

  



projetos forem reformulados deve aparecer os 
tempos máximos e mínimos de integralização 
de acordo com o parecer 08/2013. Deve 
aparecer a informação de que o aluno deve 
apresentar um plano de trabalho e o que não 
atender será jubilado e só pode reingressar via 
ENEM. 

19. 

Formação 
Docente 
 

Uruguaiana 
Frente ao despreparo dos professores em temas 
transversais, o tema do próximo fórum poderia 
ser temas transversais. 

  

Uruguaiana 

Os projetos são ações isoladas do professor e 
por isso, para efetivar, seria necessária uma 
política institucional sobre os temas 
transversais. 

  

Uruguaiana 
Uma política de formação docente vai ao 
encontro da diminuição da evasão e retenção; 
Disciplinas de empreendedorismo. 

  

20. 

Resoluções / 
Normas 
 

Uruguaiana Foi discutido o tempo de jubilamento   

Itaqui 

Desligamento de alunos deve estar 
contemplado nas novas normas acadêmicas. 
Atualmente o aluno está tranquilo e diz que não 
jubila. A coordenadora entra em contato com 
aluno e se esse não der retorno é jubilado. 

  

Itaqui 

Preocupação sobre o contato do aluno com 
organismos infecto-contagiosos e questiona 
sobre seguro de aluno. A dúvida é se a 
Normatização de laboratórios prevê. 

  

São Borja 
O coordenador acadêmico tem que absorver 
graves problemas de registros acadêmicos da 
graduação. Exemplo: questão disciplinar de 

  



discentes, o coordenador de curso relata à 
coordenação acadêmica. 

21. 
Comunicação 
com a Sociedade 

São Borja 
Coordenador de TCC socializou os resultados do 
TCC em uma escola. Sugestão para demais 
cursos 

  

22. 
PPC / Orçamento São Borja 

Os pré-requisitos amarram o aluno e este fica 
retido. Existe desigualdade de distribuição de 
recursos na matriz OCC. 

  

23. 

PPC / Resoluções 
/ Normas / 
Sistemas 

Alegrete 

Tempo de integralização máximo é mais 50% ou 
100%? Parecer 8/2007, resolução nº3 faz 
orientação de 50%. Quais documentos a 
universidade tem para gerenciamento das vagas 
e qual a política de gerenciamento, retenção em 
função das vagas, informar aluno que ele pode 
perder a vaga (resolução 29 tem que orientar e 
não só colocar regras). Sugestão que o próprio 
sistema de matrículas enviasse informação do 
tempo de integralização do aluno. Dúvidas com 
respeito ao plano de integralização do aluno. Se 
o aluno não atender o plano a comissão de 
curso é soberana para decidir. 

  

24. 

Projetos de 
Monitoria 

Alegrete 

Os projetos de monitoria poderiam ser mais 
simplificados para combate a evasão e 
retenção. Existe burocracia para monitoria 
voluntária, poderia ser criado um formulário e 
que esse processo ficasse dentro do campus e 
não junto ao PDA.  
Demora para emissão de certificados. 

  

25. Ações 
Afirmativas 

Uruguaiana 
Inclusão de apenados. Como a Unipampa se 
posiciona frente a isso? 

NUDE 
 

  

26. Psicólogo Alegrete Diante de temas como excelência acadêmica,   



matriz OCC, evasão, a sugestão é que um 
psicólogo acompanhe para que haja 
humanização na universidade.  
Diálogo com Nude: adote um calouro. 

27. 

Autoavaliação 
Institucional 

São Gabriel 

Os coordenadores de curso registram uma 
reclamação sobre a CPA, sugerem que haja 
capacitações para os membros dos CLAs dos 
campi, incluindo os representantes, membros 
da comunidade externa e discente. O CLA do 
campus São Gabriel está totalmente 
desorientado. Além disso, reclamam sobre o 
site desatualizado, do qual os documentos 
necessários à avaliação do curso, pelo INEP, são 
impressos. 

CPA 
 

2017 

A reclamação foi repassada 
à presidente da CPA, que 
justificou e já tomou 
providências 

Bagé CPA está desarticulada no campus; 2017 

A reclamação foi repassada 
à presidente da CPA, que 
justificou e já tomou 
providências 

28. 

CPA Jaguarão 

No campus Jaguarão a CPA estava representada 
pela Professora Ana Cristina que é presidente. A 
professora Ana Cristina explica que no ano de 
2016 as reuniões não puderam acontecer 
devido aos cortes orçamentário e por isso os 
CLA estavam se sentido sem articulação e 
capacitação, mas que no ano de 2017 serão 
retomadas as reuniões. 

2017 

A reclamação foi repassada 
à presidente da CPA, que 
justificou e já tomou 
providências 

29. 

Formaturas 
Dom 
Pedrito 

O diretor do Campus, professor Thiago Bueron, 
solicita à Prograd atenção ao calendário de 
formaturas, sendo que essas aconteçam nas 
quartas ou quintas-feiras. O motivo são as 
precárias condições dos salões de eventos do 

2017 Já atendido 



município, pois os clubes com melhor estrutura 
estariam ocupados aos finais de semana. 

30. 
Encargo docente 

Dom 
Pedrito 

Problema de encargos docentes relativos ao 
estágio compartilhado 

PROGEPE 
 

  

31. 
Secretário da 
Coordenação 

São Borja 

Solicitação de um Secretário da Coordenação, 
justificativa: professor tem mais de 40 horas 
com encargos acadêmicos. Técnicos tem 
resistência em suas atribuições. 

  

32. 
Docente x 
disciplinas 

Santana do 
Livramento 

O curso de direito deve organizar o quadro 
docente com vistas a abertura de processo para 
reconhecimento em abril de 2018. 

2018  

33. 
Carga Horária 
Docente 

São Borja 
Auditoria para verificar CH docente e nº de 
créditos, primeira reunião que toca em pontos 
sensíveis. 

  

34. Formação dos 
Servidores 

Santana 
Livramento 

Falta formação básica para servidor ingressante.   

35. 

Vagas Docentes 
Santana do 
Livramento 

Fragilidade na pactuação das vagas docentes 
para os cursos de Direito (14 vagas) e Medicina 
(60 vagas). Se um curso não tiver como avançar 
sem o quadro total de docentes previstos, há 
risco de fechar cursos. 

PROGEPE 
REITORIA 
PROGRAD 

2018 
A Prograd deve verificar se 
houve deferimento por 
parte do MEC. 

36. 
Enade Bagé 

Insumos dos cursos que prestaram Enade em 
2014 para PI da gestão anterior; 

PI 2017 Já atendido 

37. 

Sala de 
Coordenação 

Bagé 

Foi sugerida a troca de sala da coordenação do 
curso de Letras Adicionais, pois a mesma está 
alocada em uma sala com aproximadamente 30 
professores. A coordenação acadêmica vai 
providenciar a troca e comunica que o campus 
já recebeu divisórias para dividir o espaço para 
no máximo 4 docentes; 

DIREÇÂO do 
Campus 

2017 Já atendido 



38. 

Resoluções / 
Normas 
 

Santana do 
Livramento 

Foi solicitada urgência na aprovação da 
resolução 29 nova versão. 

 
 
 
 
CSE 
 

  

Jaguarão 

Nova Normativa 29- A professora Ana Cristina 
traz o fato das novas normas acadêmicas ainda 
não terem sido aprovadas, pois estão sendo 
discutidas desde 2014. No inicio de 2016 não se 
conseguiu aprovação pelo Consuni, sendo que 
todas essas questões seriam discutidas nas 
normas.  

2018? 

A justificativa é que as 
normas possuem cerca de 
400 artigos sendo de difícil 
interpretação. 

39. 

Editais PDA 

São Borja 

A pontuação para PDA não leva em 
consideração pontuar coordenação de curso e 
por isso não consegue bolsista.  
Nude deve fazer uma revisão da normativa 84. 
Reflexão sobre PDA. 

PRAEC 
PROGRAD 
PROEXT 
PROPPI 
 

2018  

São Borja 

No PDA não se vê mérito dos projetos tais como 
PIBID e PET.  Os 3 setores (ensino, pesquisa e 
extensão) não dialogam no campus, deve haver 
maior diálogo entre cursos. Poderiam gerar 
documentários dos resultados dos projetos 
(ideias). Poderia ter um programa do campus. 

2018  

 

 

 

 


